



河内小だより

たつの市立河内小学校
〒671-1664 たつの市揖保1町金剛山604
TEL 0791-72-2129
FAX 0791-72-6213
HP <https://kochisyo.tatsuno.ed.jp>

ともに学び合い、心身ともに健康でやさしい河内っ子

1 学期を振り返って… そして、チャレンジの夏休みに

子どもたちが育てている朝顔・ミニトマト・マリーゴールド・ホウセンカ・向日葵・ひょうたんなど、それぞれにぐんぐん伸びています。植物の生長と太陽の日差しに夏の訪れを感じます。

早いもので、1学期を終え、夏休みを迎えようとしています。「えがおで チャレンジ」「えがお」「なかよし」「ともだち」「Stand By You」「Next stage」「Cha 道の心得」、これは各学級の目標です。1学期間を終えるにあたって、学校行事や集会活動、学級での学習・生活の中で、この学年目標に向かって、児童が主体的に取り組みながら進めてきました。そして、これから始まる夏休みには、学校ではなかなかできない経験を家庭・地域・様々なグループの中で、思う存分発揮して欲しいと願っています。

先日の授業参観では、多くの方に子どもたちの学習の様子を見ていただくことができました。学校に対する関心の高さ、期待の高さを感じられ、より一層学習活動の充実を図っていかねばと気持ちを引き締めました。この日には、学校評議員会の皆様にも授業を見ていただき、会議を開きました。その中では、小規模校らしく一人一人が同じように発表の機会があること、みんなで学ぶことの楽しさを味わえることは素敵だなど、話題にあがりました。また、先生方が一生懸命に指導される姿が、子どもたちへの良い手本となりますといった声を聞きました。学校評議員の皆様が、子どもたちのことを大切に考えてくださっていて大変ありがたく、心強く思います。

さて、夏の風物詩の一つでもある風鈴ですが、中国から日本に伝わり、当時はお守りや魔除けとして使われていました。それが、平安時代に貴族が軒下に吊るしたことで「風鈴」と呼ばれるようになりました。風鈴の音色は、様々で美しく、聞く人の気分で聞こえ方が変わるのも不思議です。学校生活においても似たようなことがあるように思います。人との関わりの中で、美しく響き合ったり、不協和音を生じたりもします。児童も教職員も各ご家庭の皆様も、一人一人が個性ある大切な存在です。互いを尊重し、心地よい響きを奏でられるように、協力し合う存在でありたいものです。

これから益々暑くなります。規則正しい生活を心がけて、健康に過ごしてほしいと思います。今後も保護者の皆様、地域の皆様の励ましとご協力をどうぞよろしくお願いいたします。

夏休み中と9月当初の行事予定

- 7月 22日(月)～8月31日(土) 夏季休業日
- 23日(火) 定時退勤日
- 27日(土) 揖龍教育フェスティバル
子どもの明日を拓く集い
- 30日(火) 定時退勤日
- 8月 4日(日) 「人権文化をすすめる市民運動」中央大会
- 6日(火) 定時退勤日
- 11日(日) 山の日 12日(月) 振替休日
- 13日(火)～16(金) 学校閉庁日
- 15日(木) 戦没者追悼式
- 18日(日) 西人教(赤穂市)
- 20日(火) 定時退勤日
- 25日(日) PTA 奉仕作業(雨天時：室内) 修学旅行説明会
- 27日(火) 定時退勤日
- 9月 2日(月) 2学期始業式 地区児童会
- 3日(火) 定時退勤日
- 4日(水) 給食開始 委員会活動 夏休み作品展 ～5日(木)
- 5日(木) 学校児童会
- 9日(月)～13日(金) 5年自然学校



毎月25日は笑顔の日
バーゲーム ノースマホテー

*9月に予定しておりました、ゆめクラブの開催日は「スポーツクラブ21こうち」のペタンク大会の開催日に合わせて行いません。詳細が分かり次第、募集案内をしますので、よろしくお願いいたします。

*オープンスクールの開催日変更について

- 11月26日(火) オープンスクール1日目
- 27日(水) オープンスクール2日目(マラソン記録会)となりました。ご確認ください。

6/20(木) 3・4年生 紅花の摘み取り

浦部地区の畑で、紅花の摘み取り体験をさせていただきました。赤・黄・橙の色鮮やかな花びらが、とてもきれいでした。切るときにチクチクして痛かったけれど、友だちと協力をして、うまく切り取ることができました。3年生は、2学期に紅花染めの体験をおこないます。そのため、紅花の花の部分だけを集めて、乾燥させます。



6/21(金)・25(火)・26(水) 2年生 町探検

6月 1年生の学習



浦部駐在所で敬礼 (^_^)ゞ 揖保川トマトについて学ぶ 粘土でご馳走、何つくろう? 朝顔の観察

7/5(金) 5・6年生 とうもろこしの収穫

とうもろこしをいっぱい収穫しました。金剛山自治会ならびにコミセンの方々のお世話により、大きく実ったとうもろこしの「もぎ取り体験」をおこないました。今年は、収穫した一部を新鮮組の力添えて、販売することになりました。収益金は、能登半島地震の被災者を支援するための復興募金として、寄付をおこないます。



河内小学校 133歳 おめでとう \(\^o^)/
～ 7月1日は創立記念日です ～

河内小学校は、明治24年(1891年)河内尋常小学校という名前で始まりました。それまでも、小さな学校が明治の始めから、この河内地区にはあったようです。開校当時は4学級、修学年限は4年間だったそうで、先生も4人です。運動場のクスノキは、学校創立ごろからあったと聞きます。長い間、子どもたちを見守ってきた大木です。

☆表彰 おめでとう☆ 7/16 現在

- ・第19回たつの市民体育大会
(なぎなた競技の部) 小学校高学年個人
- ・西播磨リトルソフトボールリーグ夏季大会
- ・第23回兵庫県スポーツ少年団ソフトボール交歓大会 Aリーグ
- ・第23回兵庫県スポーツ少年団ソフトボール交歓大会 (オープンの部) Jrリーグ
- ・第15回高砂会長旗争奪軟式少年野球大会

どうせいいそく 同声異俗

人間は、「人・本・旅(体験)」によって学び、成長する

これは、出口治明さんの本を読んで、解釈した言葉です。内容と言いますと、人に会い語らうことで幅を広げ、読書で歴史と経験の知を拡張し、旅によって本物を見て刺激を受けるとしています。しかし、私たちの人生は、人によって幅、面積、深さが違います。だからこそ、「何人の良縁に出逢い、何冊の良書にめぐり逢い、刺激を受ける場所に向く」ことしかないのです。

さあ、これから始まる長い夏休み、たくさんの人とのコミュニケーションを楽しみ、読書を進んで好み、そして、学校では得られない経験をしてみてはどうでしょうか。子どもたちにとって、チャレンジの夏休みにしてみましょう!! (「人生を面白くする 本物の教養」著者：出口治明 出版社：幻冬舎 参考)